ÉVENEMENTS PARTICULIERS DE LA SEMAINE

Mardi 5 : 20h30 St-Joseph-Artisan Parcours Zachée

Mercredi 6 : Nouvelle vidéo PEPS sur « Spe Salvi »

8h Ecole St-Joseph Messe

11h Saint-Clodoald Chapelet « La France Prie »

19h30 St-Joseph-Artisan Chapelet

20h30 Chap. des KT Envol et Espérance Jeudi 7 : 15h Heures Claires Groupe de prière

20h30 Saint-Clodoald Conférence de l'Avent

Vendredi 8 : 7h30 Stella Matutina Messe de l'Aurore

19h30 St-Joseph-Artisan Messe et dîner de Noël

Samedi 9: 10h-11h30 St-Clodoald Confessions

10h-12h St-Joseph-Artisan Accueil-café 10h-12h15 A la rencontre des Clodoaldiens!

16h30 Saint-Clodoald Formation servants d'autel

Dimanche 10 : 11h30 ND-des-Airs Présentation des futurs baptisés

18h30 Stella Matutina Lumière de Bethléem



# MESSES DE L'IMMACULÉE CONCEPTION

Vendredi 8 décembre

- Messe de l'aurore à 7h30 à Stella Matutina
- Messe à 12h10 à Saint-Clodoald



Ont reçu le sacrement du baptême :

Augustin BAS, Eléonore VERGNHES LAURENCIN, Evan FEBRISSY SENSÉ, Elisabeth DROULIN le 25 novembre

Les obsègues chrétiennes ont été célébrées pour :

Jeanne CLUZEL et Monique THERON, le 28 novembre, Simone HUA le 30 novembre.

## LE DENIER DE L'ÉGLISE : IL EST TEMPS D'Y PENSER!

La paroisse a besoin de votre don!

Aujourd'hui, le budget de la paroisse (charges de fonctionnement et gros travaux) est en moyenne de 3 300 € par jour :

- 1000 €/jour de rémunérations (personnel, prêtres, chantres, musiciens)
- 425 €/jour d'entretien et travaux sur les bâtiments
- 410 €/jour de gaz et électricité

Ceux d'entre vous qui ne payent pas par prélèvement auront reçu la lettre du père Richard, également consultable sur le site web de la paroisse <a href="https://paroissestcloud.fr/">https://paroissestcloud.fr/</a> qui vous permet d'accéder au paiement sur le site sécurisé du diocèse de Nanterre. Vous pouvez aussi envoyer un chèque à l'ordre de "ADN paroisse de Saint-Cloud" au "Secrétariat paroissial - 5 place de l'Église - 92210 Saint-Cloud". Merci pour votre don!

P. RICHARD GREENSLADE, Curé - SECRÉTARIAT 5, PL. de L'ÉGLISE - ST-CLOUD TEL : 01 41 12 80 80 - secretariat@paroissestcloud.fr Retrouvez toutes les infos et plus sur www.paroissestcloud.fr



Denier

de l'Eglise



# PAROISSE DE SAINT-CLOUD

128° ANNÉE - N° 38 – 2 DÉCEMBRE 2023 - 1ER DIMANCHE DE L'AVENT - ANNÉE B

#### COMMENT LA VIERGE MARIE FUT INITIÉE À LA MATERNITÉ DIVINE

Suivant la suggestion de quelques paroissiens, je me permets de reprendre ici quelques éléments que j'exposais dans l'homélie du jour de la Présentation de Marie au Temple, le 21 novembre dernier. L'objectif étant de mieux saisir, en cette période préparatoire à Noël, comment Dieu initia très concrètement sa fille de prédilection à devenir la Mère de Dieu.

Prenons pour base, comme le font nos frères d'Orient, ce que nous enseigne le Protévangile de Jacques. Puisqu'il s'agit d'un écrit apocryphe du II°s, il ne jouit certes pas de l'autorité des évangiles canoniques ; cependant, nous aurions tort de ne pas tenir compte de certaines de ses assertions, puisque, comme l'affirmait dans le quotidien La Croix le P. André Cabes, alors recteur des sanctuaires de Lourdes et mariologue distingué : « Loin d'être fantaisiste, (cet écrit fournit) nombre de renseignements (qui) ancrent la vie de Marie dans la réalité humaine » (article du 11.09.2018 « Que sait-on de la naissance et de l'enfance de la Vierge Marie ? »).

En croisant le contenu du Protévangile de Jacques avec les données que saint Luc livre dans son récit de la Présentation de l'Enfant-Jésus au Temple (Lc 2, 22-38), et en puisant dans ce que l'histoire nous apprend de la vie au Temple dans l'antiquité, ainsi que dans les écrits de Flavius Josèphe (général et historiographe juif du l's), voici ce que nous pouvons retenir.

Marie fut amenée par ses parents, Anne et Joachim, au Temple de Jérusalem alors qu'elle était âgée de trois ans, c'est-à-dire dès son sevrage. Elle y demeura jusqu'à ses douze ans, âge auguel elle fut fiancée à Joseph. Il est probable que ses parents aient résidé à Jérusalem, afin que Marie puisse les voir de temps à autre pendant son enfance (la tradition situe leur maison à l'endroit où fut érigée l'église Sainte-Anne, contigüe à la piscine probatique). Au cours de ces années passées au Temple, Marie bénéficia d'une solide formation. Liturgique tout d'abord, au contact des prêtres. Au premier rang, le grand-prêtre Simon Boethos, qui la reçut lors de son entrée au Temple et qui ne serait autre que le vieillard Syméon, ainsi que Zacharie, le mari de sa cousine Elisabeth. Théologique ensuite, avec une fréquentation assidue des Ecritures à l'école du rabbin Hillel l'Ancien, alors président du Sanhédrin, dont la notoriété est telle que les Juifs ne craignent pas de le comparer, aujourd'hui encore, à Moïse! Son petit-fils Gamaliel devait devenir le maître de Saul de Tarse. Enfin, Marie apprenait à l'ouvroir du Temple l'art de confectionner les vêtements liturgiques. Elle aurait eu pour tutrice, dans cette délicate initiation, la fameuse Anne fille de Phanouel, celle-là même qui devait l'accueillir au moment de la Présentation de Jésus au Temple.

Si tous ces éléments, redisons-le, n'ont pas tous la même autorité doctrinale, ils ne nous donnent pas moins un puissant éclairage sur la familiarisation progressive que Dieu suscita chez Marie avec Celui qu'elle devait un jour porter dans son sein. Elle ne se contenterait plus alors de méditer la Parole de Dieu et de broder des ornements sacerdotaux, mais - privilège unique et inouï - de concourir à la gestation du souverain Prêtre et d'initier l'intelligence et le cœur humains de celui-ci à la prière.

Père Vincent Baumann

## thi thi ANNÉE DE L'ESPÉRANCE thit thi thi



Tout au long de cette année, la paroisse vous propose une série de rendezvous qui forment un parcours pour progresser vers une plus grande espérance. Voici les prochaines étapes auxquelles vous êtes conviés :

#### CONFÉRENCE DE L'AVENT

Jeudi 7 décembre à 20h30 à Saint-Clodoald

« Noël, source d'espérance », par le père Guillaume de Menthière, prêtre du diocèse de Paris et enseignant au Collège des Bernardins. Le mystère de l'Incarnation est la réponse de Dieu à nos désespoirs. Il s'est fait homme pour nous sauver de la mort et du péché ; voilà notre espérance, nous sommes sauvés ! l'Incarnation est une source intarissable d'espérance à laquelle nous pouvons puiser en permanence !



## MISSION: SEMER L'ESPÉRANCE!

Samedi 9 décembre de 10h à 12h15, allons à la rencontre des clodoaldiens!



En cette période de préparation de l'Avent, allons semer l'Espérance dans les rues de Saint-Cloud ! Rendez-vous à 10h à St-Clodoald ou ND-des-Airs, pour un petit temps de préparation avant de parcourir les rues de la ville pour récolter les intentions de prière et inviter les gens

aux messes de Noël et à notre veillée de prière du mardi 12 décembre. Nous clôturons notre matinée avec un court temps de prière à 12h15 à Stella Matutina.

## VFILLÉF DE PRIÈRE

mardi 12 décembre à 20h30 Saint-Clodoald

Tous les paroissiens sont invités à une veillée de prière autour de Notre-Dame de Guadalupe, éclairée à la bougie par Kalalumen, animée par des chants d'enfants. Avec sa confiance joyeuse et sa simplicité, Marie nous apprend le chemin vers l'espérance en prenant soin de nous.



## NOUVELLE VIDÉO PEPS!

Mercredi 6 décembre sur la chaîne Youtube de la paroisse Cette année, le fil conducteur est l'encyclique de Benoît XVI sur l'Espérance, « Spe Salvi, Sauvés dans l'Espérance ». Prochaine vidéo par le père Clément

Ryder sur le thème : « La vie éternelle, qu'est-ce que c'est ? » (§ 10-12)

# GROUPE DE PRIÈRE DES HEURES CLAIRES

Les résidents des Heures Claires se réunissent une fois par mois, le jeudi après-midi à / 15h, pour un temps de prière à partir d'une lecture de l'Evangile.

Ils invitent toutes les personnes isolées qui le souhaitent à les rejoindre pour ce temps de partage, d'amitié, de prière et de chants.

La prochaine rencontre aura lieu le jeudi 7 décembre Résidence Les Heures Claires, 2 rue Henri-Regnault 92210 Saint-Cloud

#### PENDANT L'AVENT

- Panier de Noël: chaque dimanche, dans les 4 églises de Saint-Cloud, vous êtes invités à déposer de quoi préparer des colis de Noël pour les personnes défavorisées: denrées non périssables, produits d'hygiène, chocolats, épicerie fine, parfumerie... qui seront remis aux personnes accompagnées par le Secours Catholique et la Société Saint-Vincent de Paul.
- Laudes à la bougies: Les vendredis 15 et 22 décembre à 7h30, venez prier les laudes à Stella Matutina. Entrons dans une attente joyeuse pour célébrer Noël! Priées à la lumière des bougies, ces laudes nous rappellent que nous sommes des "guetteurs d'aurore" qui attendons la venue du Sauveur!



## DÎNER DE NOËL DE SAINT-JOSEPH-ARTISAN

Vendredi 8 décembre

Venez profiter d'un moment fraternel et chaleureux à Saint-Joseph-Artisan! Ouverte à tous, la soirée commencera à 19h30 par la messe et se poursuivra par un dîner partagé. Merci à chacun d'apporter un plat salé ou sucré pour 8 personnes. Venez nombreux, la soirée n'en sera que plus belle!

## LUMIÈRE DE LA PAIX DE BETHLÉEM

Dimanche 10 décembre, lors de la messe de 18h30 à Stella Matutina avec les scouts et guides de France, nous accueillerons la lumière de la Paix : allumée dans la grotte de la nativité à Bethléem, la lumière est rapportée et transmise partout en Europe. Suite à la situation en Israël, les scouts partageront celle de l'édition 2022 qui a été entretenue pendant tout l'année. Elle constitue un symbole de paix, que chacun pourra recevoir et ramener à la maison ou transmettre à un proche.

### DÉJEUNER DE NOËL SOLIDAIRE

Dimanche 17 décembre 12h30 – Crypte Stella Matutina

La paroisse de Saint-Cloud et le groupe solidarité de la paroisse (Secours Catholique, Société de Saint-Vincent-de-Paul, Ordre de Malte, CCFD, Hiver Solidaire, la Passerelle) invitent les personnes seules et couples isolés à partager un moment convivial lors du déjeuner de Noël solidaire.

Inscription au secrétariat paroissial ou sur le site internet de la paroisse.

# A VOS FOURNEAUX POUR PRÉPARER LE DÉJEUNER DE NOËL!

Avec le Père Richard, nous souhaitons que ce repas de Noel soit aussi pour la paroisse un temps de partage, de solidarité et de communion. Pour préparer ce

repas, nous recherchons des personnes qui s'engagent à cuisiner chez eux un plat (entrée, plat ou dessert) pour 8 personnes qui sera à livrer à Stella Matutina soit la veille soit le dimanche. En donnant un peu de votre temps, vous donnez un peu de vousmême dans l'esprit de Noël! Merci de votre générosité!

Inscription et informations sur le menu et les recettes : voir le site de la paroisse.